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生活调查

临近金秋九月，又到葡萄飘

香时。在呼和浩特，无论是水果

店，还是超市、路边摊，各个品种

的葡萄成了绝对的主角。同时，

许多钟情托县葡萄的市民依然

会驱车前往托县果农的葡萄园

内，去摘一串新鲜的果实。

□文/图 本报记者 李娟

葡萄熟了 价格亲民

“这几天葡萄刚上市，特别新鲜，
价格也便宜了很多。”在超市购物的
市民赵女士选择了一串阳光玫瑰葡
萄。记者看到，当日，超市有促销优
惠活动，每斤10.98元。

在食全食美超市里，新鲜的葡萄
颗粒饱满，香甜诱人。但葡萄品种相
对单一，以阳光玫瑰为主，每斤价格
为9.9元。

走访中记者发现，曾经定位高
端的阳光玫瑰价格跌到了每斤 10元
以下，今年刚上市价格就“大跳
水”。而其他种类葡萄的价格也有
所下降，无籽葡萄批发价格为 2.8元
每斤，零售价格在 5元左右，辽丰葡

萄批发价格为 4.5元每斤，零售价格
在8到9元之间。

“阳光玫瑰 15元 2斤！”临近傍
晚，在万盛佳园小区附近，一家平价
水果店的扩音喇叭循环播放着当日
特价水果信息。

“原来每斤的价格都 20多元，随
便买一串葡萄都需要三四十元，自己
不舍得吃，都是给孩子吃。现在价格
下来了，可以多买些。”阳光玫瑰葡萄
的价格下降让市民感受到了实惠。

记者进店看到，店内销售的阳光
玫瑰价格每斤在 9.9元至 15元不等，
主要根据葡萄个头的大小来定价。
从外观上看，特价的阳光玫瑰葡萄个

头很小，不是很新鲜。
“两年前，品相好的阳光玫瑰要

卖 25元到 30元一斤，一般都是馈赠
亲朋好友，销量一般。今年价格下
降不少，销量也增加了。”水果店老
板说。

据食全食美美通食品批发市场
专门经营葡萄的贾经理介绍，从今
年 4月份葡萄上市到现在，葡萄销售
量要高于往年。主要原因是今年的
暖棚葡萄价格比往年低，以河北衡
水的维多利亚葡萄为例，刚上市的
时候产量较小，每斤价格在 10元以
上。之后，价格直线下降，批发价也
就几元钱。

“阳光玫瑰”价格下跌

与曾经的“贵族葡萄”阳光玫瑰
相比，呼和浩特人对本地产的葡萄更
加喜爱，尤其是托县葡萄。

“巨峰、阳光玫瑰、红宝石等葡萄
虽然好吃，可我更喜欢托县玫瑰葡萄，
虽然个头不大，但是皮薄、味香，从小
到大一直喜欢吃。”市民金女士说。

近日，托克托县郝家窑的葡萄熟
了。为了方便村民销售，村委会专门

在村路两旁设置了销售区域。市民
驱车用不了多长时间，就可买上新鲜
的葡萄，也可以到葡萄园亲手采摘。

“我们家今年种了 5亩葡萄，1亩
地大概能产 4000多斤，5亩地就是 2
万斤。这几天，来采摘的市民也比较
多，葡萄的价格和往年相比没有太大
的变化。”村民成春鱼一边摘着葡萄
一边对记者说。

“现在我们郝家窑村家家户户都
种葡萄，全村有 3000 多亩葡萄园。
今年雨水充足，气候适宜，葡萄迎来
了大丰收。我们种植的葡萄品种主
要包括托县老葡萄、圆白、金亚、夏
黑、小无籽、大无籽、红无籽、玫瑰香

等，零售和采摘的价格在每斤 5到 7
元之间。”托克托县郝家窑村驻村第
一书记金波波介绍。

因为之前在首府各大水果批发
市场走访时，记者并没有看到托县葡
萄的身影。对此，金波波解释，这主
要是由于托县葡萄皮薄、汁多，不适
合长途运输，所以只能在本地区和邻
近区域售卖。

葡萄丰收了，果农们的销售压
力也增加了。“我们诚挚地欢迎大家
来郝家窑村采摘、购买葡萄，品尝正
宗的托县葡萄，同时也助力葡萄销
售，帮助村民解决销售难题。”金波
波说。

托县葡萄 喜获丰收

葡萄上市时期，呼和浩特周边的
葡萄园也热闹了起来。

位于新城区呼和塔拉讨思浩村南
古城路的兴盛园葡萄欢乐农场里，前
来采摘的市民、游客穿梭在一片绿意
盎然的藤架下，亲手剪下一串串圆润
的葡萄，摘一颗放入口中，香甜可口。

“在品尝新鲜水果的同时，也能
让孩子感受到采摘的快乐。”带着孩

子来采摘的市民齐先生说。
“我们种植的阳光玫瑰和甜蜜蓝

宝石两个品种目前已经基本成熟，可
以开始采摘了，采摘的价格是每斤38
元。”兴盛园葡萄欢乐农场负责人焦
磊介绍，他在葡萄种植过程中坚持绿
色生态的原则，运用现代科技手段精
准控制土壤、水分、光照等环境因素，
确保了葡萄的品质和口感。

近郊采摘 怡然自得

本报讯（记者 马妍）温暖工程作
为今年首府民生“一号工程”，对保障
居民的供暖需求，提升整体供暖效果
具有十分重要的意义。进入秋季，我
市温暖工程正在加快推进。

8月 13日，在 34中家属楼小区
温暖工程施工现场，工人们正分秒必
争抓紧施工。在华力南小区，施工人
员认真巡查、维护、检修小区供热管
道，各项工作有序进行。

“温暖工程作为首府重要的民生
工程，事关千家万户冷暖。在温暖工

程开展前期，社区工作人员就深入辖
区认真听取居民的想法和建议，争取
居民的理解和支持，确保供暖改造工
作顺利推进。”东街街道办事处相关
负责人汪栋表示。

“今年冬天就能集中供热了，真
是太好了，这是我们盼望已久的事
情，现在终于要实现了。”在北垣东街
民生小区，居民们每天看着小区温暖
工程有序推进，充满了期待。

据了解，民生小区供热面积 2.2
万平方米。此次改造是将该区域改

迁并入富泰热力团结热源厂的集中
供热大网中，并保留原有燃气锅炉房
作为调峰锅炉房。

8月 14日，记者在民生小区看
到，施工围挡内开挖了两条沟槽，供
热管网已经铺设在内，施工人员正在
对管网的对接口进行焊接。

呼和浩特市燃气热力公司供
热分公司副经理康晓健介绍：“民
生小区温暖工程改造项目起点为
A9 东南侧锅炉房，铺设 DN150 的
供热管网，终点至新春路工行进修

学院门口，新建的一次管线全长
615米。”

“团结小区锅炉房原来一直是
燃煤供热，去年大唐托电长输供热
管网热源进入市区，丰州路接入了
桥靠一次供热管网，实现了供热管
网互联互通，供热方式也改为清洁
热源供热。这次民生小区供热管网
改造后，与团结小区锅炉房的管网
实现联通，居民就能使用上稳定的
热源，供热效果将得到很好的提
升。”康晓健介绍。

温暖工程加快推进 施工现场紧张忙碌


